

# **Spot Alumni**

**Esta sección es un seguimiento de destacados graduados de Relaciones Internacionales de la USFQ.**

## Enrique Crespo Peñaherrera

“Necesitamos más personas que se muevan por ideales”

Estudiante de Relaciones Internacionales y Ciencias Políticas, Enrique Crespo se graduó en enero de 2012 con honores en la Universidad San Francisco de Quito. Fue uno de los miembros fundadores de la Revista El Outsider y se alegra de que este proyecto haya trascendido. En 2015, inició su maestría en Política Pública y Administración en The London School of Economics and Political Science (LSE). A sus 31 años y luego de una década de haber acabado su etapa universitaria, ha tenido la oportunidad de trabajar en varios espacios enfocados al desarrollo económico y social, que, sin duda, han enriquecido sus perspectivas personales y profesionales.

Uno de sus primeros encuentros profesionales fue en la coordinación de proyectos económicos con base en la ideología de la redistribución y la cooperación alrededor del Ecuador, en el Instituto Nacional de Economía Popular y Solidaria (IEPS), donde tuvo la oportunidad de viajar y conocer la diversidad del país. En 2016 fundó en conjunto con un socio una organización no gubernamental conocida como Corporación para el Desarrollo del Emprendimiento y la Innovación Social (CODEIS), encargada de realizar concursos de apoyo a la innovación. En 2018, comenzó a trabajar en la Corporación de Promoción Económica (ConQuito), donde fue parte de la dirección general de un laboratorio de innovación que contaba con el apoyo de la Korean International Cooperation Agency (KOICA) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). En la actualidad, forma parte de la comunidad Global Shapers, del Foro Económico Mundial, en donde ha tenido la oportunidad de trabajar en proyectos sociales y fortalecer su red de aliados profesionales.

Actualmente es jefe de Experimentación en el PNUD. Enrique es líder en el proyecto de Laboratorios de Aceleración en Ecuador, el cual funciona también a nivel internacional, y en donde se puede repensar el desarrollo desde una óptica del conocimiento, es decir, desde

los ciclos de aprendizaje. Asimismo, es docente en la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales de la Universidad de los Hemisferios. Como mensaje final, Enrique aconseja a todos los jóvenes universitarios a disfrutar de esa etapa de su vida, a descubrir sus pasiones para lograr el éxito que tanto se anhele y a no rendirse ante las adversidades, ya que las oportunidades son cíclicas y hay que saber aprovecharlas.

Adicionalmente, El Outsider quiere extender sus felicitaciones en su reciente compromiso. ¡Felicidades, Enrique!

## **Sol Revelo**

“Toda área de la vida tiene un componente internacional”

Actual coordinadora de los intercambios salientes en la Oficina de Programas Internacionales (OPI) de la Universidad San Francisco de Quito (USFQ), Sol Revelo nos cuenta con entusiasmo y nostalgia su paso por la universidad. Además de brindarle sus conocimientos académicos, esta también le abrió las puertas laborales para trabajar en el área que más le gusta después de haberse graduado como licenciada en Relaciones Internacionales en diciembre de 2021. Durante sus años de estudiante, Sol formó parte de algunos proyectos académicos; entre los más destacados se encuentra haber sido miembro de la Revista El Outsider como escritora de un artículo (2020) y como Editora Junior (2021). Acerca de esta experiencia, Sol comenta que este tipo de actividades son una gran forma de mantenerse vinculada con la academia.

Asimismo, formó parte de dos delegaciones en el Proyecto ONUSFQ. Su primera participación fue como representante de la delegación de España (2021) y luego fue tutora en la delegación de Italia (2022), en donde pudo apoyar y enseñar muchas herramientas y aprendizajes a los nuevos estudiantes que representaron a la universidad en el National Model United Nations (NMUN), efectuado anualmente en Nueva York. En su último semestre, tuvo la oportunidad de trabajar en el Consulado General de España en Quito; este fue el primer trabajo que la acercó a las

Relaciones Internacionales de manera práctica y en donde pudo observar cómo se desarrolla la diplomacia de la mano del cónsul y su equipo.

En la actualidad, trabaja en la USFQ y se encuentra organizando y desarrollando el Valencia Study Abroad Program, como una alternativa de intercambios en España. Como meta a corto plazo, quiere estudiar una maestría en temas de seguridad internacional, estudios de antiterrorismo o metodologías y visiones de Medio Oriente. Uno de sus mayores sueños es trabajar en la ONU como Secretaria General.

Por otro lado, algunas de las ideas y recomendaciones para los lectores acerca de la carrera y el paso por la etapa universitaria son aprovechar al máximo la filosofía de artes liberales que brinda la universidad y que ayuda a adquirir habilidades enriquecedoras en el ámbito personal, académico y profesional. Además, que traten de mantener la calma y la perseverancia frente a la monotonía que puede surgir en algunas materias y temas de estudio. Por último, invita a defender lo que pensamos sin dejar de mantenernos abiertos hacia nuevas perspectivas y conocimientos. Para finalizar, Sol hace una cordial invitación a todos los estudiantes interesados en algún programa de intercambio a visitar su oficina y agradece esta oportunidad, en la cual pudo recordar cada uno de los momentos referentes a su vida académica y laboral en el campo de las Relaciones Internacionales.

### **Karen Rivera**

“Se debe estar presente y ser consciente”

Alumni de Relaciones Internacionales desde mayo de 2022, actualmente estudia su segunda carrera en Ciencias Políticas y un minor en Periodismo Audiovisual. Karen es parte del grupo de tutores del proyecto ONUSFQ, el cual representará a la universidad en el National Model United Nations (NMUN) en Nueva York 2023 como la delegación de Brasil. Su motivación para estudiar Relaciones Internacionales fue la idea de hacer del mundo un lugar mejor desde su entorno. A esta idea se le suma la cosmovisión acerca de que todos podemos impactar desde donde estamos. Ella afirma: “Relaciones Internacionales es uno de los

caminos más certeros para poder cambiar las cosas”. También cuenta que tuvo la influencia de su abuelo, quien, además de haber sido uno de los fundadores del partido Izquierda Democrática, fue una de las razones para verse totalmente atraída por la política.

En la actualidad, Karen es pasante en la Cancillería del Ecuador, en la Dirección General del Ceremonial y Protocolo. Anteriormente hizo otra pasantía en la Secretaría de Derechos Humanos (actual Ministerio de la Mujer y Derechos Humanos), en la cual fue parte del proceso de estructuración e institucionalización de esta institución desde sus inicios, entre noviembre de 2021 y febrero de 2022. Durante este tiempo, Karen participó en un proyecto piloto de encuesta que se llevó a cabo en uno de los centros de privación de la libertad, que incluía a las variedades sexo-genéricas que actualmente se incluyen en el censo nacional. Gracias a esta oportunidad, ella pudo entender cómo funciona la empresa pública y cuáles son sus diferencias con las instituciones privadas. Estas últimas son a las que, como estudiante de la USFQ, más se está direccionado para el campo laboral. Además, esta experiencia permitió a Karen trabajar más cerca y tener mayor contacto con la comunidad. Así, menciona que “a pesar de que nos importa (desde la academia), podemos obviar las perspectivas sobre el significado de lo que se está haciendo”.

Una de las preguntas que Karen respondió se enfocaba en el aporte de la universidad a su desarrollo profesional y personal. “La universidad tiene puertas a muchos lados, red de contactos, diversidad de personas, *backgrounds* diferentes; e investigar con motivación es algo tan fortuito que puede darte una oportunidad”. También mencionó cómo la filosofía de artes liberales le ha permitido ver a las Relaciones Internacionales en todos los ámbitos desde diferentes perspectivas. Sin embargo, hizo una observación al desarrollo de la carrera dentro de la USFQ: “A pesar de que tuve buenas experiencias, siento que la carrera podría ayudarnos a desenvolvernos mejor en el ámbito profesional, necesitamos más información sobre cómo funcionan las relaciones internacionales en nuestro país”.

A lo largo de la entrevista, Karen proporcionó varios consejos para los estudiantes de Relaciones Internacionales, para hacer la experiencia universitaria más llevadera.

1. En todo lo que hagas en esos increíbles cuatro años, procura estar presente.
2. No dudes de ti mismo.
3. Es importante sacarle el provecho a la universidad.
4. Reencuéntrate con tus pasiones.
5. La organización es importante.
6. Involúcrate con la universidad, sus actividades, iniciativas y clubes.
7. Haz amigos, conversa con todos los que puedas, pero no desde el punto del interés; el simple hecho de conocer diferentes oportunidades y perspectivas es valioso.
8. La flexibilidad de nuestra carrera nos da la oportunidad de hacer muchas cosas.

### **Alejandro Briones Sosa**

“No hay que esperar a ser “lo mejor del mundo”, es un proceso.”

Desde su oficina en la Asamblea Nacional del Ecuador, Alejandro Briones cuenta cómo ha sido su vida académica, profesional y personal desde su graduación de la carrera de Relaciones Internacionales en 2016, en la USFQ. Asimismo, otros temas que siempre lo han apasionado son la ciencia política y la filosofía, por lo que en su periodo universitario cursó estas subespecializaciones. Acerca de actividades extracurriculares, Alejandro formó parte de la Revista El Outsider como Editor en Jefe y fue parte del proyecto de Modelos de las Naciones Unidas (ONUSFQ), en donde formó parte de la representación de dos delegaciones: Brasil y Rusia. Estas dos experiencias le permitieron comprender lo que realmente le gusta, apasiona e inspira. En 2017, obtuvo una beca en University College of London (UCL) para estudiar la maestría en Políticas Públicas, Ciencia Política y Gobierno. Entre sus experiencias laborales se encuentra el haber sido colaborador en el Servicio Europeo de Acción Exterior de la Unión Europea

como asesor político asociado. En 2018 trabajó como consultor de investigación en LEK Consulting, y a partir de 2020 trabaja como colaborador en United Nations Major Group for Children and Youth.

Actualmente, Alejandro labora en el ámbito político del Ecuador como asesor para algunos asambleístas. Es secretario ejecutivo del partido político Izquierda Democrática y también ha dado clases sobre Filosofía política en la Universidad de las Fuerzas Armadas (ESPE). Como mensaje final, Alejandro recomienda a todos los estudiantes a aprovechar todas las oportunidades que surjan en su camino; adaptarse, porque esto permite el crecimiento personal, y cumplir con todos sus objetivos a corto, mediano y largo plazo.

Realizado por Doménica Rivera y Paula Gamboa